



## TENDENCIAS DEL MERCADO

### *El grado: un valor seguro*

JUAN MANUEL CORCHADO

El paso por la universidad es una experiencia vital extraordinaria por la que muchos de nosotros hemos pasado. El contacto con una universidad, la experiencia de compartir un periodo formativo con un conjunto de compañeros y profesores y la posibilidad de especializarse son tres elementos que marcan la vida de un estudiante. Desde hace unas décadas, la posibilidad de viajar a otras universidades, conocer otros modelos docentes y formarse en lenguas distintas es algo relativamente sencillo. Durante los años de vida universitaria maduramos y nos preparamos con

la intención de dar el salto al mundo laboral y comenzar otra nueva experiencia.

En todo este proceso, es importante acertar con la carrera universitaria, *el grado*. Los grados proporcionan aun más facilidades para modelar nuestra formación, cambiar de carrera manteniendo en nuestro título asignaturas realizadas y cambiar de institución. Estos títulos hacen aún nuestra formación más universal, en el sentido de que los conocimientos y competencias que adquiramos serán, al menos teóricamente, similares a la de nuestros colegas Europeos y a los de paí-

ses anglosajones.

Con sus ventajas y sus inconvenientes, lo que parece claro es que por la universidad viene bien pasar, pero pasar lo más rápido posible en función del nivel al que se quiera llegar. En España, los grados se desarrollan mayoritariamente a lo largo de cuatro cursos académicos, los *masters* se imparten en uno o dos cursos y los doctorados tienen una duración difícilmente precisable a priori. La superación de los grados y *masters* en los cursos progra-

matados es una garantía para poder optar con facilidad al mercado laboral. Si a esto se unen buenas calificaciones y ciertas dotes de comunicación, el acceso a una oportunidad laboral es algo inmediato. Inmediato especialmente si se cursa uno de los muchos grados para los que aun un mercado en crisis como el español está demandando profesionales.



Un buen ejemplo de esto es el mercado de la informática y las telecomunicaciones, que aunque está sufriendo ajustes sigue demandando profesionales bien preparados y sigue abriendo sus puertas a emprendedores. Los grados en ingeniería informática que se ofrecen en las universidades son un valor seguro, una plataforma ideal para lanzarse al mercado laboral, siempre que se aprovechen y que se superen en tiempo y forma. Un mercado laboral inmenso y en expansión en todo el mundo, que además te permitirá desarrollar todo tipo de proyectos individuales o colectivos con presupuestos relativamente bajos y potencial para obtener grandes márgenes de rentabilidad.

Juan Manuel Corchado es decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca